

España e India compran más crudo a Pemex (El Financiero 07/02/14)

España e India compran más crudo a Pemex (El Financiero 07/02/14) Sergio Meana Viernes, 7 de febrero de 2014

• En contraste, el apetito de Estados Unidos baja rápido. Mientras las exportaciones de crudo a Estados Unidos cayeron 10 por ciento en 2013 contra un año atrás, otros mercados requirieron más petróleo mexicano, como la India, que aumentó sus pedidos en 29 por ciento, o España, país al que se envió un volumen de hidrocarburos 3 por ciento mayor, pero que hoy consolida su posición como segundo destino de exportación. En el caso de la India, Petróleos Mexicanos (Pemex) ya tomó cartas en el asunto pues esta misma semana informó que iniciará el envío de los primeros cargamentos del crudo tipo Olmeca a partir de la segunda quincena de este mes, ya que en años anteriores enviaba crudo tipo Maya. Por las exportaciones a dicho país en 2013 la paraestatal recibió 3 mil 445 millones de dólares, 18 por ciento más que en 2012 cuando se recibieron 2 mil 810 millones de dólares, de acuerdo con el Sistema de Información Energética (SIE). En cuanto a volumen fueron un promedio de 97 mil barriles diarios los enviados a dicho país asiático, mientras que en 2012 alcanzó los 75 mil barriles diarios, es decir 29 por ciento más. Sobre este tema Arturo Carranza, analista de Solana Consultores, comentó que no deben complicarse las decisiones pues la prioridad debería estar en la India, que a partir de 2020 superará en crecimiento incluso a China, que ahora es el líder en cuanto a la tasa de crecimiento de su demanda de petrolíferos se refiere. "En el mediano plazo China va a ser el país que más va a crecer, hacia 2020, pero después de 2020 va a ser la India cuya demanda va a crecer a ritmos más acelerados", aseguró. En el caso de España que le compró a Pemex 170 mil barriles diarios, 75 por ciento más que lo que compró la India, no fue suficiente para compensar la caída en exportaciones hacia Europa, pues el Viejo continente disminuyó sus importaciones de petróleo provenientes de México en 2 por ciento. En 2012 a España se exportaron 165 mil barriles diarios, y en 2013, 170 mil barriles diarios, por lo que pagaron a Pemex un total de 6 mil 175 millones de dólares. Esta cantidad fue ligeramente menor, 1 por ciento menos, a la pagada en 2012 cuando se facturaron 6 mil 232 millones de dólares por las exportaciones de crudo.